

félicitations de la part des souverains, des cardinaux, des archevêques et évêques, des institutions et associations catholiques, etc.

Le Sacré-Collège est allé lui présenter ses hommages. Dans sa réponse à l'adresse qui lui a été lue, le Saint-Père, faisant d'abord allusion à son grand âge, a dit : " Jeunes ou vieux, nous demeurons tous sous les ailes de la charité de Dieu, qui est le Père de tous et nous aime toujours, soit qu'il nous donne la vie, soit qu'il nous l'enlève. Adorons donc toujours, en toute humilité et en toute piété, le bon plaisir divin. "

Puis, promettant de ne pas épargner ses dernières forces au service de la Sainte Eglise, il ajouta : " Qu'importe que le timon de la barque symbolique soit remis à des mains débiles, quand on sait que, sans se montrer, le divin Nautonier se tient à la poupe, et veille et gouverne ! Que bénies soient la force de son bras et la multitude de ses miséricordes ! "

Parlant ensuite du jubilé, le Saint Père manifesta sa joie de voir déjà les foules s'empressez de venir en recueillir les fruits dans la cité de Pierre, pour devenir " meilleurs, plus probes, plus charitables, plus justes, plus résolus à soutenir les âpres luttes de la vie morale. "

Le Saint Père termina son discours en demandant au Seigneur " de prendre en pitié le duel sanglant qui dure depuis des mois (entre Anglais et Boërs). Que sa bonté y mette un terme ! "

Le premier commandement de Dieu

(Suite)

2.— Nous devons, en second lieu, *faire des actes de foi*. Tout chrétien parvenu à l'âge de discrétion est lié par ce précepte Souvenez-vous de la parabole des talents : le serviteur qui avait enfoui le sien fut condamné, simplement pour ne pas l'avoir fait fructifier. La vertu de foi est assurément un des talents que Dieu nous a confiés. Nous sommes donc obligés de lui faire produire des fruits.

Quand faut-il faire des actes de foi ? Dieu ne nous l'a point dit, sans doute parce qu'il désire que la foi soit l'inspiratrice de toute notre vie. Mais il y a des circonstances où nous sommes rigoureusement obligés de produire ces actes. C'est, par exemple,